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强化理论学习 凝聚奋进力量
市卫生健康委

本报讯 为全面学习贯彻习近平

新时代中国特色社会主义思想，深入
学习领会党的二十届三中全会精神，
近日，周口市卫生健康委召开“中国
梦·健康梦”宣讲会。

会上 ，相关人员以 《实现中华
民族伟大复兴中国梦 》 为题开展
宣讲 ，从必须弘扬中国精神 、必须
坚持中国共产党领导 、 必须紧紧
依靠人民群众等 3 个方面阐述了

实现中国梦的实践路径 。
会议指出 ，要立足卫生健康工

作实际 ，紧扣时代背景 ，推动实现
“健康中国梦 ” ，做到 “五个必须 ” 。
即必须坚持党对卫生健康工作的

全面领导 、 必须坚持以人民健康
为中心的根本立场 、 必须坚持新
时代党的卫生健康工作方针 、必
须坚持走中国特色卫生健康发展

道路 、必须坚持走群众路线 。 全体

党员干部要提高政治站位 ， 充分
认识实现中国梦的伟大使命 。 要
坚持目标导向 ， 深入学习贯彻党
的二十届三中全会精神 。 要把中
国梦的愿景与实际工作相结合 ，
坚持以人民为中心 、加强党的思
想建设和人才队伍建设 ，加强疫
情监测预警和处置能力 ，加强疾
病防控健康宣教 ，提高慢性病监
测管理水平 ，不断提高医疗服务

能力 ，为百姓提供更加优质的医
疗 服 务 ，在 建 设 健 康 中 国 、实 现
中 国 梦 的 伟 大 征 程 中 谱 写 新 的

篇章 。
会后 ， 参会的党员干部纷纷表

示 ，要从身边事做起 ，脚踏实地 、
求真务实 ，坚守岗位 、服务人民 ，
为实现中华民族伟大复兴的中国

梦贡献力量 。
（刘伟 黄耀宗）

以监督力度提升“民生温度”
本报讯 “以前看病，我就算拿着

当天的检查结果，只要转院就得重新
做检查，多掏钱不说，自己也受罪。现
在好了，检查结果医院互认，真是太
贴心了！ ”近日，在市中心医院就医的
刘先生为医院不再让患者重复检查

竖起了大拇指。 不重复检查，这是市
卫生健康委推行医疗机构检查检验

结果线上互认带来的惠民好事。
今年以来，周口市纪委监委驻市

卫生健康委纪检监察组立足“监督的
再监督”职责定位，以解决群众急难
愁盼问题为目标，推动解决群众看病
就医难点、痛点。

“组合拳”同频共振，充分发挥派
驻优势。 驻市卫生健康委纪检监察组
会同驻在单位深入推进医疗领域群

众身边不正之风和腐败问题集中整

治工作，将解决民生实事列入日常监
督工作重点，深入市级公立医院调研
摸底，全面掌握患者实际需求，坚持
问题导向，共同分析研判协商，解决
难点，疏通堵点，在全市二级及以上
医疗机构全面推行检查检验结果线

上互认。
“小切口”严格考核，各方责任落

到实处。 驻市卫生健康委纪检监察组
联合市医保局等部门对全市医疗机

构检查检验结果互认工作开展情况

进行监督。 同时，将各县（市、区）、各
有关医疗机构推行互认工作情况与

绩效考核、 医保支付结算等挂钩；将
医师落实互认工作情况与定期考核、
职称晋升等相结合， 提升工作效率，
助推工作高质量开展。

“室组地 ”联动监督 ，统筹监督
赋能增效。 市纪委监委第六协作区
充分发挥统筹协调职能，按照“谁主
管谁负责”“谁监管谁负责”“谁推动
谁负责” 的原则， 调度市卫生健康
委、 驻市卫生健康委纪检监察组、县
（区） 纪委监委组成联合督导组，深

入所联系县（区）卫生健康部门了解
工作开展情况， 并有针对性地对县
（区）纪委监委案件查办情况和群众
投诉情况进行查看、回访，确保全市
工作质量统一、进度统一。

“办好民生事，不仅要抓本级，更
要带系统。 下一步，我们会继续以‘解
决重复医学检查检验’ 为切入点，对
全市医疗健康领域重复收费、串换项
目收费、无指征过度检查等方面开展
问题整改‘回头看’，进一步解决群众
‘看病贵’问题，切实提升群众就医获
得感。 ”驻市卫生健康委纪检监察组
负责人说。 （史书杰 张晴）

������11 月 1 日， 周口市中
医院第四届中医药文化与

膏方养生节拉开序幕。 活
动期间， 该院邀请中医专
家为群众把脉问诊、 辨证
施治， 提供个性化的诊疗
服务。 郑伟元 摄

健健康康周周口口 婚婚育育健健康康

了解 CT增强扫描
CT 增强扫描是指为患者静

脉注射水溶性对比剂后进行

CT 扫描的检查方式。 此扫描能
显著提升病变组织与正常组织

的对比度 ， 进一步突出病变特
征，从而为医生提供更详尽的诊
断依据，使医生能够准确评估病
症的严重程度，为制定科学的治
疗方案提供有力支持。因此，CT
增强扫描被视为一种极为有效

的医学影像扫描技术。
CT 增强扫描相较于普通

CT 平扫 ， 具有更高的病变检
测能力 ，尤其擅长发现隐藏较
深的病变 。 虽然普通 CT 平扫
也能揭示一些病变并有效诊

断部分病症 ，但在检测血管畸
形 、早期肿瘤 、组织强化等方
面 ， 其效果远不及 CT 增强扫
描 。 此外 ，CT 增强扫描还能有
效评估部分恶性疾病的病灶

范围和数量 ，展现出卓越的检
查效率。

CT 增强扫描的技术原理
是 ， 向静脉注射的水溶性对
比剂显著放大了病变部位与

周 围 器 官 之 间 的 密 度 差 异 ，
使得那些原本难以察觉的病

症得以清晰显现 ， 并显著提
升 了 疾 病 部 位 的 显 示 率 ，从
而提升了医生的诊断效率与

质量 。 实际上 ，即便是微小且
隐蔽的病灶 ，CT 增强扫描也
能将其清晰显示 。 临床实践
证 明 ，该 技 术 在 大 脑 、肝 脏 、
肾脏等器官的病变扫描中效

果卓著 ， 对医学诊断具有不
可或缺的价值。

在判定人体内血管及其他

物质方面 ，CT 增强扫描也发挥
着关键作用。 相较于 CT 平扫，
它在识别患者体内如肺门 、颈
部等部位的血管与其他结构时

更为清晰准确 ， 减少了判定上
的模糊性和不确定性。通过 CT
增强扫描 ， 血管与其他物质之
间的密度差异被显著放大 ，使
得区分和判定这些结构变得更

加容易和可靠。
在患者体内病灶定性和肿

瘤分期方面 ，CT 增强扫描同样
扮演着重要角色 。 由于不同病
症在 CT 平扫中的表现各异 ，
病灶定性常面临一定挑战。 CT
增强扫描能够综合病灶的影像

特征 、 不同阶段的病灶变化以
及相同病灶在不同条件下的表

现 ， 从而进行更为准确和高效
的病灶定性和分期 ， 有助于评
估良性和恶性肿瘤的手术可能

性。
（周口市中心医院 王富林）

产后避孕莫入四大误区
产后避孕是每位女性在妊

娠后恢复性生活时必须重视的

问题。 然而，许多人对产后避孕
存在诸多误解。本文旨在揭示这
些误区，并提供正确的避孕知识
和方法。

产后避孕的常见误区

误区一：产后哺乳不来月经
就不会怀孕。

哺乳确实可以抑制卵巢功

能，降低排卵频率，但并不能完
全阻止排卵。 排卵可能在月经
复潮前就已经恢复， 如果不采
取避孕措施， 有可能导致意外
怀孕。

误区二：含孕激素避孕药影
响哺乳和婴儿发育。

孕激素并不影响哺乳和婴

儿的生长发育，且对产妇的乳汁
量及乳汁中蛋白质、乳糖、脂肪
等的含量没有影响。

误区三：体外射精 、安全期
避孕法安全可靠。

安全期避孕法对于月经不

规律的女性来说失败率更高，而
体外射精则容易因男方控制不

当而导致避孕失败。 这些方法均
不推荐作为产后避孕的常规手

段。
误区四：偶尔同房一两次不

会怀孕。

产后排卵不规律，即使同房
次数不多，也可能导致怀孕。

产后避孕的正解

使用宫内节育器。宫内节育
器是一种高效、长效、可逆的避
孕方法。 顺产后 6 周，如子宫恢
复得比较好，可放置宫内节育器
来避孕，剖宫产则需在产后半年
放置。

使用避孕套。避孕套是一种
物理避孕方法，不影响乳汁质量
和婴儿健康，产后 6 周即可使用
避孕套。

使用复方口服避孕药。复方
口服避孕药可以抑制排卵，从而
达到避孕效果。但产后哺乳的女
性 6 个月内不建议使用，因其会
降低乳汁分泌量和影响乳汁成

分。
接受绝育术。绝育术是一种

永久避孕方法，适用于永久无生
育需求或再次妊娠具有极高风

险的女性。输卵管绝育术避孕效
果好， 但由于存在不可逆性，需
慎重考虑。

选择其他避孕方法。皮下埋
植剂、长效避孕针等也是可选的
避孕方法，但使用较少。 这些方
法需在医生指导下使用，并定期
监测其效果。

（据 11 月 1 日《大河健康报》）

无偿献血爱满校园
������本报讯 连 日来 ， 周口市红十
字会按照省红十字会工作安排 ，
积极联合周口市中心血站与市域

内各高校 ， 积极举办以 “热血河
南 青春力量 ”为主题的无偿献血
活 动 及 造 血 干 细 胞 捐 献 知 识 讲

座 ， 为生命传递希望 ， 为爱心搭
建桥梁 。

据悉 ， 周口市红十字会与周
口市中心血站工作人员先后走进

周口市职业技术学院 、 河南科技
职业大学 ， 举办无偿献血知识讲
座 。 活动中 ， 市中心血站工作人
员刘红建向在校师生详细介绍无

偿献血的重要意义 、 造血干细胞
捐赠知识及注意事项 。 周口市无

偿献血终身荣誉奖获得者赵心勇

结合自身实际 ， 分享了自己的献
血经历和感悟 。 市红十字会志愿
者胡科技则以生动的案例 ， 向在
校师生讲述了红十字运动的起源

和发展 。
据悉 ，我市在校大学生积极

参 加 此 次 无 偿 献 血 活 动 ，献血
量达 18 万毫升 ， 为社会公益事
业贡献了力量 。 下一步 ，市红十
字会 将 继 续 前 行 ， 把 爱 心 的 火
种 播 撒 到 更 多 高 校 ， 以 坚 定 的
决 心 和 不 懈 的 努 力 持 续 开 展 无

偿 献 血 活 动 ， 激 发 高 校 学 子 的
奉献热情 。

（李鹤）

加强妇产学科建设
提升医疗服务水平

本报讯 为进一步提升周口市妇

产科专业技术水平，11 月 3 日，周口
市医学会妇产科分会暨周口市医师

协会妇科内镜专委会 2024 年学术年
会在周口市中心医院召开。

会议公布了首届周口市医师协

会妇科内镜专委会委员名单。周口市
中心医院妇科副主任于鹤当选为主

任委员，并作表态发言。 会议还公布
了周口市医学会妇产科分会换届委

员名单。周口市中心医院妇科主任刘
光新当选为主任委员， 并作表态发
言。

“市医学会妇产科分会对我市各
级医院妇产学科建设及技术进步作

出了重要贡献。希望分会继续保持不
断进步，推动医疗机构进一步提高对
相关疾病的诊断治疗能力，提升患者

就医满意度。 ”周口市医师协会会长
王文灵说。

会上，专家们分别以《宫颈锥切
的环形缝合术 》《妊娠期妇科肿瘤 》
《POI 的诊治进展》等为题开展学术
交流 。 他们通过统计临床数据 、分
析研究数据 、展示手术流程 、分享
诊治案例等方式 ，介绍了当前各类
妇科疾病的最新诊疗技术 ，为疑难
疾病的治疗提供了新思路 、 新方
法。

周口市中心医院院长冷冰表示，
妇产科工作很重要，也很特殊，医院
将进一步提升妇产科医疗服务水

平， 加强学科建设， 降低患者外转
率， 为周口市妇幼健康事业作出更
大贡献。

（郑伟元）

中国残疾人福利基金会
到 我 市 考 察 调 研

本报讯 日前， 中国残疾人福利
基金会福祉部部长孙国欣，河南省残
疾人福利基金会理事长李继龙、宣传
部负责人聂卫军一行到周口精神康

复医院考察调研。
此次考察主要评估周口精神康

复医院作为 “集善扶困健康行———
精神救助项目” 首批定点医院的表
现， 重点调研该院承担项目所取得
的成绩。

孙国欣一行实地走访了医院的

住院部、农疗基地、工疗车间、儿童青
少年心理卫生中心及睡眠医学中心，
全面了解医院如何从不同层面满足

患者的精神文化需求、物质保障及医

疗康复服务，对医院创造的全院去医
化环境给予高度评价。

在深入了解医院的一系列创新

举措后， 孙国欣说：“周口精神康复
医院在精神疾病的综合康复模式探

索上展现出前瞻性思维， 为我们提
供了宝贵的参考案例。 ”

周口精神康复医院院长李振斌

表示，医院将以此为契机，进一步优
化服务质量， 确保每一份资源都能
精准服务于需要帮助的人群， 努力
承担更多的社会责任与使命， 为我
国精神障碍人群提供一个可参考的

康复路径。
（刘伟）

夜间双腿“不安分”
警惕不安腿综合征

本报讯 近日 ，退休工人张大爷
到周口市第六人民医院睡眠医学

科就诊 。 他近几年刚上床睡觉 ，双
腿就会出现电流刺痛感 ，导致难以
安睡。 睡眠医学科主任闫换妮以不
安腿综合征为其治疗 ，缓解了他的
症状。

据张大爷描述，只要他安静地躺
在床上，他的双腿不仅会刺痛，还伴
有酸痒。只有不断翻身，活动双腿，甚
至下床走动，痛感才减轻。 张大爷就
诊时， 他的睡眠质量已严重下降，精
神状态也很差。

闫换妮接诊后， 根据张大爷的
症状 、病史 、生活习惯及检查结果 ，
诊断其患有 “不安腿综合征引起的
睡眠障碍”，并为其制订了个性化治
疗方案。 由于张大爷身体缺铁，闫换
妮要求他在服用药物的同时适当补

铁。 此外，她还让张大爷每天晚饭后
散步半小时，保持规律作息。 经过一

段时间的治疗， 张大爷的病情明显
好转。

据了解， 不安腿综合征是一种
神经系统感觉运动障碍性疾病。 患
者在静息状态下， 尤其是夜间睡眠
时， 会出现双下肢难以忍受的异常
感觉，如蚁行感、蠕动感、烧灼感、刺
痛感、憋胀感等。 这种症状在活动后
可暂时缓解， 但停止活动后又会再
次出现。

“目前， 不安腿综合征的治疗
主要用多巴胺类药物 。 对于缺铁
性贫血引起的不安腿综合征 ，可
以补充铁剂 。 此外 ，一些抗惊厥药
物也可以治疗该病 。 ” 闫换妮介
绍 ，患者应当适度运动 ，避免摄入
或接触刺激性物质 ， 规律作息 ，并
在睡前放松 。 此外 ， 接受心理辅
导 ，获取家人或朋友的支持 ，对治
疗该病也有帮助。

（李鹤）


